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喷泉为何不喷“泉”？

管理部门回应：耗能大费用高不安全
� � � �

建喷泉，毫无疑问是为了给
这座城市增添一丝灵动，同时为
广大市民提供一个休闲的场地。

那么，为什么建成后的喷泉在短
暂的使用后就从此沉寂了呢？

“穷呗， 又是水又是电， 喷不起
啊。 ”一位纳凉的老者一席话说
得众人都笑了起来。 话虽调侃，

但却说得有道理。

市园林局办公室主任张欣欣
告诉记者，我市公共场所上的喷泉
这几年停止喷水的主要原因是耗
能太大，导致运行费用太高。“我市
公共场所的这几个喷泉属于旱喷，

旱喷就是周边没有水，需要往池子
内注水，才能起到喷泉的效果。”张
欣欣说，“建成使用后，我们发现一
次注水就需要

500

吨，而且由于喷
泉是在夏季使用，每次注入的水三
天左右时间就得更换一次，所以耗
水量特别大。 除此之外，喷泉使用
时每小时需要耗电
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千瓦时（通
常所说的度）， 每天使用时间至少
也得
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小时左右， 那么如此算来，

每天的耗电量达
400

余千万时。如
此高的耗水量、耗电量，与现在所
提倡的节约用水用电的大环境是
相违背的。 ”张欣欣说，最近几年，

我市连续出现干旱天气，为了保障
城市生产生活用水，像这种耗水量

特别大的喷泉肯定是要关闭的。

除了高耗能之外，喷泉停喷的
另一个原因就是它存在着安全隐
患。 张欣欣告诉记者，天伦广场上
的喷泉曾在使用过程中冲伤过一
个用脚踩喷管的小朋友，这次事故
给管理部门提了一个醒儿：喷泉使
用过程中存在的安全隐患不容忽
视。“我们感到很后怕，不过好在小
孩受伤较轻。如果当时喷泉伤害的
是孩子诸如眼睛等身体的重要部
位，那后果将不堪设想，所以考虑
到这样的事件还有可能发生，我们
就暂停了喷泉的使用。 ”张欣欣如
是说。

张欣欣告诉记者，旱喷在当时
建造的年代是非常流行的， 但是
它确实是一个高耗能的建筑物，

在当今这个提倡勤俭节约的社
会大环境下，它已经没有存在的
价值了，所以我市这些喷泉以后
再使用的几率微乎其微。 “这些
旱喷的建设是我们城市曾经发
展的一个见证，虽然它已经不符
合如今的社会环境，但拆除的可
能性也不大，它不会占用地上空
间。 ”张欣欣说，“当然，我们也会
认真做好维护检修工作，尤其是
保持旱喷盖板的坚固性，防止坠
落事件的发生。 ”

� � � �我市公共场所喷泉成摆设，有的几年不见喷一次，对此，管理部门回应称：

能耗太大，费用太高，且存在安全隐患

喷泉建而不用究竟为啥

本报首席记者张方志

� � � �

炎热的夏季，处在“烧烤模式”中的城市此时倘若有一处喷泉供我们嬉戏乘凉，那
该是多么的惬意啊。 然而，这种惬意的消夏方式，申城市民最近几年却无福消受，尽管
我市在公共场所也有几处这样的喷泉设施。昨日上午，本报记者在河区走访了解到，

河区的公共场所有三处大型喷泉设施，但是近年来这些喷泉却都不再使用，不再喷
“泉”。

欢乐的喷泉曾经是市民消夏好去处
� � � �

位于豪德天伦广场和茶之韵
广场（人口文化广场）的两处大型
喷泉建成于

2001

年前后，属于旱
喷（指将喷泉设施放置在地下，喷
头和灯光设置在网状盖板以下。

在喷水时， 喷出的水柱通过盖板
或花岗岩等铺装孔喷出来， 以达
到既不占休闲空间又能观赏喷泉
的效果。不喷水时，可以供行人行
走，不阻碍交通），建成后成为信
阳市区的两大景观， 曾经给信阳
市民带来无尽的欢乐。

“我记得刚建成的那年夏天

喷过。 ”昨日上午，正在茶之韵广
场的树林中纳凉的刘用清老人告
诉记者说，“那时候的喷泉喷起来
真的很好看， 吸引来了很多市
民。 ”刘用清说，他家住在火车站
附近，距离茶之韵广场不算近，但
是在喷泉建成并使用后， 他和老
伴儿专程赶来欣赏。“水柱能打好
几米高，水滴、水雾落在整个广场
上清凉啊。”刘用清眯着笑眼对记
者回忆道。

“这里的喷泉是带灯光的，你
看那上面的灯， 夜晚喷泉喷起来

时，映着各种变化的灯光颜色，非
常好看。”昨日上午
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许，在豪德
天伦广场的林荫道的长条椅上小
憩的郑有全老人指着广场正中间
的喷泉设施对记者说。 郑有全告
诉记者， 天伦广场现在是信阳人
民夜晚休闲的最大的广场之一，

每晚来这里消夏、跳舞、游玩的市
民非常多， 但是和有喷泉时的过
去相较， 现如今的天伦广场少了
很多韵味。 “当水柱喷起再落下
时， 弥漫起的水雾打湿周围的空
气，让人感觉非常凉快。 ”

多年停用如今大型喷泉被废弃生锈
� � � �

“小朋友，知道这是什么吗？”

昨日上午， 记者在茶之韵广场上
指着喷泉问两个正在玩耍的小姑
娘。 “知道啊，我爸爸告诉我说这
是喷泉。 ” 其中一位小姑娘回答
说。“那你见过它喷水吗？”记者又
问。“我在电视上见过，很漂亮。但
是， 这个我从来都没看见过喷
水。 ” 小姑娘说完径直跑向小树
林，对喷泉没有一丝留恋之意。

“多少年都没喷了，还是刚刚
建成的时候喷过， 她们哪里晓
得。”旁边一位纳凉的老太太对记
者说。老太太告诉记者，喷泉刚建
成喷水时，这个小广场热闹非凡，

大人小孩挤得满地都是。 但是最
近几年喷泉停用， 来这里游玩的
人少了很多。“夜晚有人在这里跳
舞，孩子们在这里骑车，白天就没
什么人了，喷泉不喷水，不吸引人

了。 ” 老太太说，“这么多年过去
了，喷泉的事都要忘记喽。 ”

除了天伦广场和茶之韵广场
上的两处大型喷泉外， 贸易广场
上还有一个喷泉设施， 但这个喷
泉设施也同样停用好多年， 有人
将垃圾扔进池水中， 使得池子中
的水变得浑浊不堪。 只有那一根
根虽然生锈但依然挺立的水管，

好像还在诉说着当年的辉煌。

贸易广场上的喷泉已多年未用，池水变浑浊。 本报首席记者张方志摄


